

## Protokoll der FSR-Sitzung vom 12. August 2020

<b>Beginn:</b>	18.15 Uhr
<b>Ende:</b>	19.32 Uhr
<b>Anwesende:</b>	Laurits Blank, Felix Blanke, Marielena Borges, Laura Caspers (ab 18:45), Julia Dany, Antonia 'Tonie' 'Minnie' Ellerbrock, Johanna Hindert (ab 18:19), Branko Juran (ab 18:53) Laura Khaze, Fabien 'Bö' Nießen (bis 18:59), Marena Richter, Julia Rötten, Janna Schmidt, Paul Schmitt, Yannik Spitzley, Magdalena von Wunsch (ab 18:54), Jonathan Wiebusch, Zbigniew Wojciechowski
<b>Sitzungsleitung:</b>	Laura Khaze
<b>Protokoll:</b>	Janna Schmidt

Alle Protokolle  
im Internet:  
[www.fsmath.uni-bonn.de](http://www.fsmath.uni-bonn.de)

### TOP 0: Hallo (18:15-18:18)

Die Sitzung findet auf Discord statt. Laura K. eröffnet die Sitzung und überprüft die Anwesenheit. Die Protokolle vom 09. und 15. Juli werden abgeklopft.

### TOP 1: Berichte (18:18-18:32)

**Evaluation:** Tonie berichtet, dass die Evaluation bezüglich des Coronasemesters ans ZEM gegeben wurden. Die können leider nur auf Deutsch gemacht werden, weil das sonst zu viel Aufwand für zu wenig Rückmeldung ist.

**Erstis:** Julia R. berichtet vom Erstreferat. Die wunderschön geteXte Version der Erstzeitung wird gerade überarbeitet. Es gibt Informationen dazu, inwiefern Veranstaltungen in Präsenz stattfinden können. Sieht schlecht aus. Der Erstfilm wird langsam geplant. Marena (modulo Bachelorarbeit), Janna und Bö melden sich zum Helfen.

**FSV:** Bö berichtet von der FSV. S. deren Protokoll vom 05.08. . Er hat mit Frau Kiesel wegen der Erstiscouts gesprochen. Da wir keine Master-Erstiscouts gefunden haben, wurde Laura C. als dritte Erstiscout angenommen. Alle Erstiscouts müssen sich jetzt auch mit dem Master auseinandersetzen. Frau Kiesel quatscht demnächst mal mit allen dreien.

**Klausureinsicht:** Bö hat Herrn Bödiger und Herrn Gubinelli eine Mail geschickt, ob sie durchsetzen können, dass Studierende eine Rückmeldung bekommen, ob sich durch ihre Anmerkungen in der Einsicht was geändert hat. Herr Bödiger will es in den Prüfungsausschuss tragen – der ist allerdings erst wieder am 14. September. Wir wollen nicht, dass ein ausführliches Feedback verpflichtend ist, aber dass man halbwegs zeitnah eine Rückmeldung bekommt, ob es noch Punkte gab oder nicht.

**Veranstaltungsreferat:** Laurits berichtet, dass sich das Veranstaltungsreferat getroffen und einen Semesterferienplan ausgearbeitet hat.

**PC-Ausleihe:** Felix berichtet, dass der eine Student, der sich einen PC ausgeliehen hat, seinen Ausleihvertrag analog zur Verlängerung unseres Vertrags verlängert bekommen hat.

**WissRech:** Felix hat dem BaMa geschrieben – jetzt gibt es auch zu WissRech I eine „Ringvorlesung“.

**TOP 2: Veranstaltungen (18:32-18:39)**

**Telefon-AWD:** Wir verteilen die nächsten Schichten.

Tag	zuständig	Tag	zuständig
Di, 18.08	Zbiggi	Di, 25.08.	Johanna
Do, 20.08.	Laurits	Do, 27.08.	Marena

**Semesterferien:** Tonie berichtet, dass es am 18.08. einen Online-Discord-Abend geben soll (Spiele, WuKA somethingsomething). Ein Schachturnier soll stattfinden, einen Termin dafür gibt es noch nicht. Das Pubquiz wird vermutlich im Oktober stattfinden. Der 10.09. ist für eine weitere Veranstaltung im Gespräch, aber das steht noch nicht fest. Das Ziel ist nicht, möglichst viele anzuziehen, sondern etwas anzubieten und wenn es genutzt wird, ist das cool und wenn nicht, ist es auch okay.

**Repetitorien:** Laurits merkt an, dass die Infos zu den Reps (Durchführende, Zeiten, wie findet es statt?) noch nicht auf der Website stehen. Janna und Johanna socialmediaen.

**TOP 3: Sonstiges (18:40-19:32)**

**LaTeX:** Janna berichtet, dass es ein Problem mit LaTeX gab, das gefixt wurde. Sollte jetzt oder bald auch hoffentlich in der Protokollvorlage sein.

**Selbstsicherheit für Frauen:** Janna berichtet für Magda, dass Frau Kiesel auf ein Selbstsicherheitstraining des Gleichstellungsbüros hingewiesen hat. Wollen wir über den Verteiler darauf hinweisen? Keine Gegenrede.

**Evaluation:** Tonie hört mit Evaluationen auf. Moritz Waldmann würde wohl übernehmen, aber alle können sich ja mal überlegen, ob sie Lust haben, das zu machen.

**Evaluationsgespräche:** Wir wollen Evaluationsgespräche machen. Für welche Vorlesungen? Erstivorlesungen auf jeden Fall. Bö findet, dass man lieber zu viele als zu wenig Evaluationsgespräche führen sollten. Die in der FSVV thematisierten Vorlesungen (Statistik, D-Theo, Algebra I) sollten evaluationsgespräch werden (auch wenn es da schon Besserungen gab, ist ja positives Feedback). Janna hat über Mathedidaktik II auch Klagen gehört. Wir verteilen Zuständige.

Vorlesung	FSler*in	VL-Hörer*in	Vorlesung	FSler*in	VL-Hörer*in
Grundzüge	Janna	Julia R.	Mathedidaktik II	Janna	
AIMa II	Julia D.		Ana II		
LA II		Laura K.	D-Theo		
Algebra I			Statistik		

Bö kann auch alles mögliche übernehmen. Trotzdem sind da noch viele Lücken. Wer noch eine Vorlesung als FSler\*in oder Hörer\*in übernehmen möchte, möge sich gerne melden. Menschen, die schonmal ein Evaluationsgespräch geführt haben (Bö, Marena, Janna?), können Tipps geben, worauf man achten muss.

**Matrix:** Die Diskussion vom letzten Mal wird wieder aufgenommen. Die Argumente sind im Wesentlichen dieselben: Wenn wir Matrix nehmen, verlieren wir einen Großteil der Erstis, WhatsApp ist WhatsApp; es herrscht Uneinigkeit darüber, wie viele Erstis wir verlieren würden. Das Erstireferat ist tendenziell eher für WhatsApp. Es ist fraglich, ob es sinnvoll ist, gegen das Erstireferat zu entscheiden, aber die Entscheidung sollte im FSR getroffen werden. Es wird ein AK gegründet, der Alternativen für WhatsApp thematisiert und überlegt, wohin wir wechseln, falls wir wechseln. Laura C. kümmert sich um den AK.

**Repetitorien:** Magda berichtet über den aktuellen Stand. Es gibt leider nur vier Reps. Sie gibt die Infos ans Social-Media-Team weiter.

**Gendern:** Magda berichtet, dass der Gender-AK getagt hat:

Wir bevorzugen geschlechtsneutrale Formen und alternativ das Sternchen, weil das bei Vorlesesoftwaren unproblematisch ist und wir so etwas barrierefreier sind. Um das festzuhalten, schreiben wir es nach Corona auf einen Zettel und hängen den ins Büro. Johanna bietet an, ein HowTo Öffentlichkeitsarbeit zu machen und das da reinzuschreiben.

**Finanzen:** Felix berichtet, dass er nicht mehr ewig Finanzer bleiben möchte. Potentielle neue Finanzer\*innen mögen sich gerne bei ihm melden.

**Sicherheitsabfrage:** Marena hat eine Mail bekommen. Man muss jetzt was bestätigen, bevor man etwas über fsmathnews schicken kann. Das erhöht die Sicherheit und ein bisschen den Aufwand. Finden wir ganz okay, also lassen wir das so.

**Abstimmungsserver:** Laurits berichtet, dass wir jetzt einen Abstimmungsserver haben. Danke an Berber Lorke!

Laura K. schließt die Sitzung.

---

Laura Khaze  
Sitzungsleitung

---

Janna Schmidt  
Protokoll